

# La Voz de Alicante

PRECIOS DE SUSCRIPCION  
Año II En Alicante, un mes, 25 pesetas.  
En el resto de España, trimestre, 425.  
Número suelto, 5 céntimos.

DOS EDICIONES DIARIAS

Martes 28 de Noviembre de 1905

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

REDACCION Y ADMINISTRACION  
SAN FERNANDO, 34, BAJO  
La correspondencia al Administrador  
Teléfono n.º 184  
Apartado n.º 25

Núm. 509

## Diario de un reportero

Hemos vuelto a pisar la mala yerba. Llevábamos unos días tranquilos, comiendo las fiestas internacionales y las peñitas de sainete que se arañan en el Congreso una tarde sí y otra también, cuando he aquí que vuelve a lucir la mala estrella y se reciben noticias de Madrid y Barcelona, sumamente alarmantes.

Estudiantes y catedráticos, catalanistas y republicanos, han vuelto a resucitar las memorias de las viejas taifas españolas. Nuestro sino es pelearnos unos contra otros por los siglos de los siglos, y bien intuible empeño será el de quien pretenda torcer este belicoso natural, que tanto sangre y tantas lágrimas ha costado, sin provecho ni escarmiento para nadie.

Nuestros gobiernos no han querido jamás tomarse el trabajo de estudiar esta pícara condición nacional que constituye el secreto de nuestra debilidad, agotamiento y pobreza. Pero aunque así sea, creo firmemente que con otros gobiernos más cuidadosos, nos habría sucedido lo mismo. El carácter nacional no se trueca ni se cambia con decretos desde la Gaceta. El remedio ha de ser más eficaz. Debe partir desde muy abajo, lo más abajo posible, y es principalmente un problema de educación. Mal educados y peor instruidos, andamos por el mundo con la mala traza que se está viendo.

Necesitamos un dómíne que nos coja por su cuenta desde los primeros bárbulos y no nos deje hasta bien talluditos y criados y eso con precauciones. Nosotros necesitamos que se nos eduque bien y despacio.

## Cronica Noveldense

Galeria de celebridades  
Ilustres pero... ignoradas

### El Perlino

Mientras no ocurrían en esta deliciosa ciudad, donde ni la higiene ni la urbanidad tienen su asiento, sucesos de mayor brillo que dignos sean de la atención de cronista, vamos a ocuparnos en trazar las biografías de esa plaga de literatos que tienen en constante alarma los bellos y apacibles campos de la amena literatura, disparando desde las columnas de «Unión Republicana» y en prosa y verso, los más disparatados distantes y las más

Salgan, pues, á luz, y brillen con el falso brillo de la ignorancia los J. Mira Cántó, los Lorenzo Fenoll Belda, los F. Mira Bernadell, los Ignacio Beltrá Martí, los Lucía Luz, los Risueños, Paliques y hasta Perlino, conspiradores incansables contra la Literatura, las Artes, las Ciencias, la Religión y la Moral.

Cuenta la Historia de Roma, describiendo la muerte alevosa de César, que al reconocer el gran Emperador entre los conjurados que blandían el puñal para asesinarle, al instruido escritor Bruto, a quien él había colmado de mercedes, lle-

mista de primer fuerza, un escritor ilus-

noso de aflicción su alma, y envolviéndotre, cuyas producciones literarias, si no se en su manto imperial, exclamó con están escritas con los pies, le hablaron dolorido acento: Tu quoque, Brutus, fili trar en ganas, á quien las lea, de andar á mi: Y tú también, Bruto, hijo mío? Pues cuatro pies. Y hecha ya la presentación del propio modo me imagino yo á la Literatura, Reina de la belleza, cubrirse la crónica inmediata algunos retazos de sus hermosura de su rostro con su manto incomparables escritos.

### EL CRONISTA.

Novelda 26 Noviembre 905

## TU DIXISTI

Sí, en esa y todo para que agrade más á El Pueblo.

Ed lo ha dicho y no nosotros. Nos atribuye que le hemos llamado tabernario y no es verdad.

De tal hemos calificado su lenguaje pero no al periódico, lo que no es lo mismo para cualquiera que tenga buen sentido y sepa castellano; pero esto no va con El Pueblo.

Y sin llamarle tabernario el se acredita de tal y hace su propia apología tabernaria, pues sólo dentro de ella cabe nos diga que mentimos con aplomo y que los garbanzos nos embrutecen.

Oh, en cambio El Pueblo está respirando cultura, ilustración, ciencia y buena crianza por todos sus cuatro costados.

No hay más que leerle y salta á la vista el respeto y consideración que á nombre de la libertad que profesa, guarda á personas e instituciones.

Pero olvidábamos que se trata de la libertad liberal y ésta no ha dado ni puede dar otros frutos que los de sus congéneres, que por toda razón ó argumento contra lo que les hierve ó molesta sueltan las herraduras al aire.

Y véase como sin comer garbanzos de pesada digestión se llega al mismo estado morboso intelectual.

Por eso se hace alarde de no ser beato, ni pertenecer a ninguna cofradía ni apartar á cera. Claro, como que estas son cosas de hombres de probidad y de recta razón, que procuran ajustar su conciencia no al dictamen de los que viven sacia al estímulo de la carne y la pasión, sino según las nobilísimas exigencias del espíritu.

Y de aquí que nosotros á nuestra vez, al mismo tiempo que nos consideramos excesivamente honrados con los míticos títulos que se nos dan, tenemos á mucho honor no oler á azufre ni á dinamita, ni á club, ni á miting, ni á tenida, ni siquiera á liberal.

Que todos estos pestilenciales aromas se necesitan para pretender que el sacerdote católico no viva del Altar, que el culto se practique sin gastos y para forjar deshonrosas calamitas sobre las formas correctas y sencillas de colectar recursos con que satisfacer las santas inclinaciones de la piedad cristiana.

Guerra, guerra al sacerdote; que viva

la galesa encantadora y cencerruna, sin porque había conocido la buena intención con que habían venido á socorrerle. Los duques le dejaron sosegar y se fueron pesarosos del mal suceso de la burla, que no creyeron que tan pesada y costosa la saliera á D. Quijote aquella aventura, que le costó cinco días de encerramiento y de cama, donde le sucedió otra aventura más gustosa que la pasada, la cual no quiere su historiador contar ahora por acudir á Sancho Panza, que andaba muy solicto y muy gracioso en su gobierno.

### CAPITULO XLVII.

Dónde se prosigue como se portaba Sancho Panza en su gobierno

Cuenta la historia, que desde el juzgado llevaron á Sancho Panza á un sumptuoso palacio, adonde en una gran sala estaba puesta una real y limpísima mesa, y así como Sancho entró en la sala sonaron chirimías y salieron cuatro pajes a darle aguamanzas que Sancho recibió con mucha gravedad. Cesó la música, sentóse Sancho á la cabecera de la mesa porque no había más de aquel asiento y no otro servicio en toda ella. Púsose á su lado en pie un personaje que después mostró ser médico, con una varilla de ballena en la mano. Levantaron una riquísima y blanca toalla con que estaban cubiertas las frutas y mucha diversidad de platos de diversos manjares. Uno que parecía estudiante le echó la bendición y un paje puso un babador rápidamente a Sancho, otro que hacia el oficio de maestro, llegó un plato de fruta delante, pero apenas

días: ellos acudieron á la reja y por allí se salieron aunque uno viéndose tan acosado de las cuchilladas de D. Quijote, le saito al rostro y le asió de las narices con las uñas y los dientes, por cuyo dolor D. Quijote comenzó a dar los mayores gritos que pudo. Oyendo lo cual el duque y la duquesa y considerando lo que podía ser, con mucha prontezza acudieron á su estancia y abriendo con llave maestra vieron al pobre caballero pugnando con todas sus fuerzas, por arrancar el gato de su rostro. Entraron con luces y vieron la desigual pelea: acudió el duque á despartirla y dijo á voces: No me lo quité nadie, déjenme mano á mano con este demonio, con este hechicero, con este encantador, que yo le dare á entender de mí a él quién es D. Quijote de la Mancha. Pero el gato no curándose destas amenazas gruñía y apretaba. Mas en fin, el duque se le desarrapgó y le echó por la reja: quedó D. Quijote acribado el rostro y no muy sanas las narices, aunque muy despechado porque no le habían dejado fenerar la batalla que tan trabada tenía con aque malandrín encantador. Hicieron traer aceite de aperitivo y la misma Altisidora con sus blanquísimas manos le puso unas vendas por todo lo he ido y al ponerse las con voz baja le dijo: Todas estas malandanzas te suceden, empedernido caballero, por el pecado de tu dureza y pertinacia, y plegra á Dios que se a olvide á Sancho tu escudero el azotarse, porque nunca salga de su encanto esta tan amada tuyá Dulcinea, ni tú la goces ni llegues á tálamo con ella, á lo menos viviendo yo, que te adoro. A todo esto no respondió D. Quijote tra pa labra sino fué dar un profundo suspiro y luego se tendió en su lecho, agraciendola á los duques la merced, no porque él tenía temor de aquella cana-

doncella más sana de toda esta casa, y yo nunca he sentido un ay en cuanto ha que la conozco: que mal hayan cuantos caballeros andantes hay en el mundo, si es que todos son desagradecidos: váyase vuestra merced, señor D. Quijote, que no volverá en si esta pobre niña en tanto que vuestra merced aquí estuviere. A lo que respondió D. Quijote: Haga vuestra merced, señora, que se me ponga un laud esta noche en mi aposento, que yo consolaré lo mejor que pudiere á esta lastimada doncella, que en los principios amorosos los desengaños prestos suelen ser remedios calificados; y con esto se fué porque no fuese notado de los que allí le viesen. No se hubo bien apartado, cuando volviendo en si la desmayada Altisidora, dijo á su compañera: Menester será que se le ponga el laud, que sin duda D. Quijote quiere darnos música y no será mala siendo suya. Fueron luego á dar cuenta á la duquesa de lo que pasaba y del laud que pedía D. Quijote y ella alegró sobre modo, concertó con el duque y con sus doncellas de hacerle una burla que fuese más risueña que dañosa y con mucho contento esperaban la noche, que se vino tan aprisa como se había venido el día, el cual pasaron los duques en sabrosas pláticas con D. Quijote: y la duquesa aquel dia real y verdaderamente despachó á un paje suyo que había hecho en la selva la figura encantada de Dulcinea, y Teresa Panza con la carta de su marido Sancho Panza y con el llo de ropa que había dejado para que se le enviase, cargándole le trajese buena relación de todo lo que con ella pasase. Hecho esto y llegadas las once horas de la noche, halló D. Quijote una vistuela en su aposento; templóla, abrió la reja y sintió que andaba gente en el jardín y habiendo recorrido los tra-

entregado al servicio del culto y que no coma. Que pase del maná, no es eso señor articulista de *El Pueblo*? Y díganos S. S., las lóquias y hermandades de la masonería, de qué pasan? Con qué recursos cuentan para satisfacer sus gastos? ¿Con qué atienden á lo que exigen sus ceremonias? ¡Cómo socoren á sus hermanos necesitados! Y, sobre todo, ¿cuáles son los medios con que cuentan para llevar á cabo sus infernales empresas de desolación y muerte?

¡Ah, hipócritas mamarrachos! Lo que entre los masones, los clerófobos, y los impíos es bueno para sus fines, no es bueno entre los católicos para los suyos. Y así engañáis á los incautos ignorantes y aún decís que mentimos nosotros, ¡Farsantes!

Y habla el articulista de *El Pueblo* de banquetes celebrados "con el pan de San Antonio, rociado con el aceite de las ánimas benditas y tostado al fuego de las carretadas de cera que se ofrecen á los Santos". Oh, esto es espeluznante, terrorífico y merecería la horca; pero más espeluznante y más digno de severo castigo es la mentira y la calumnia baja, soez y burda que envuelve, con la cual se engaña al vulgo estúpido e ignorante y se le aparta del respeto que se debe á la Iglesia y sus ministros. Estas y solo éstas son las armas con que *El Pueblo* y los que como él piensan combaten las creencias y las prácticas de los católicos.

Y si nada queréis con nosotros, ¿que os importa de nuestras cosas? Pero no, hay que concretar. No basta levantar cargos y formular acusaciones así, al aire, para después irse por la tangente. Cuando se acrimina en materia grave la nobleza, la justicia y la verdad exigen que se concrete el cargo. Así pues, se hace preciso que el articulista de *El Pueblo* concrete y determine un solo banquete en que se haya servido el pan de San Antonio rociado con el aceite de las ánimas del Purgatorio y tostado con las carretadas de cera ofrecidas á los Santos, pero concretélo en forma que resulte determinado e indubitable. Si no lo hace ni será noble, ni será justo, ni habrá dicho verdad; y muy a pesar nuestro habremos de reconocerle el poco honroso título de mentiroso e impostor.

Pero olvidábamos que el mismo articulista sin venir á pelo, confiesa profesar verdadero odio africano á los jesuitas.

¿Que podemos esperar ya de él?

No habíamos caído en la cuenta; sin duda debe ser un zulú.

Tu dixisti.

## ALICANTE

Ha sido trasladado á la silla arzobispal de Valencia el señor Obispo de Madrid-Alcalá D. Victoriano Guisado y Menéndez.

Ayer sancionó el Monarca el nombramiento.

En Antequera ha fallecido el que fué gobernador militar de esta plaza D. Manuel Fernández de Rodas.

Han sido nombrados notarios de Orihuela D. Matías Ocampo Delgado, y de Beniarés D. Raimundo Monllo Algarra.

SE ALQUILAN para todo el invierno dos hermosas fincas de esta huerta, una amueblada y otra sin muebles, próximas á la carretera y al pueblo de San Juan, casas espaciosas con excelentes vistas, patio, jardín y agua potable.

Para más detalles y contratos, la redacción de este periódico.

Se encuentra enfermo el secretario de esta Audiencia provincial D. Eufrasio Bonilla.

Ha sido nombrado inspector especial de la renta del alcohol para la provincia de Alicante, y por propuesta de la sociedad Unión Alcoholera Española, D. Ricardo Alsina.

EL DOCTOR ARNAL, oculista de la Escuela de París, con treinta años de práctica en el estudio de tan importante especialidad, en vista de que es insuficiente el local donde tiene establecida su CLÍNICA OFTÁLMICA (por la mucha asistencia de enfermos), ha trasladado ésta á la plaza de Castellar, número 3, principal.

Horas de consulta, desde las diez de la mañana á la una de la tarde.

Plaza de Castellar, número 3, principal. (Frente al bazar Clement. —Alicante.)

Se anuncia por segunda vez la provisión en propiedad de la plaza de médico titular de Vall de Laguart, dotada con el sueldo anual de 999 pesetas,

Ha sido destinado al Regimiento de Vizcaya, de guarnición en Alcoy, el comandante de infantería don Rafael Nueveiglesias López.

**GUAYÚ.** Apenas puesto á la venta este exquisito licor elaborado por los misioneros Capuchinos de América, llama justamente la atención por su sabor delicioso y por su fuerza digestiva. Díjose á Coto, Arroyo y Compañía. Sociedad «Guayú» Orihuela. (Alicante).

De venta en el comercio de D. Leopoldo Asensio, Princesa, 10, y en las principales tiendas de ultramarinos.

### Registro civil

Nacimientos.—Ninguno.

Defunciones.—Santiago Cabrera Pasqual, Rosa Devesa Cortés y Víctor Mata Gecita.

Matrimonios.—Ninguno.

## Lo de San Juan

La atención sigue puesta en los vandálicos hechos perpetrados en la Iglesia de la inmediata villa de San Juan y preocupada en la marcha que llevan las diligencias que se practican en averiguación

de sus autores. Nada sobre ello podemos decir que calme ó satisfaga la ansiedad de aquellos honrados vecinos, que darán el mejor dedo de la mano por poder señalar á los infames profanadores de su templo, máxime si alguno de ellos es hijo de aquella localidad, para que sobre él caiga el estigma de todos sus paisanos.

Sabemos que las autoridades, y sobre todo la guardia civil, extreman su actividad en este importante asunto, y sabemos más, que hay graves indicios sobre determinadas personas que se siguen con interés por si pueden llevar al descubrimiento de los verdaderos autores de tan vandálicos hechos. Ni podemos ni debemos decir más, limitándonos á alentar al Juzgado de Instrucción y á sus auxiliares, muy en particular á la *bensmérita*, para que perseveren y á ser posible aumenten sus esfuerzos, seguros de prestar con ello uno de los servicios que más ha de agradecer la opinión indignada ante tamaños ultrajes al sentimiento cristiano, y más han de celebrar las justas exigencias de la vindicta pública.

A la vez que tenemos el sentimiento de consignar que los objetos robados fueron algunos más de los que reseñamos al dar cuenta de estos hechos, con especial satisfacción participamos á nuestros lectores que la piedad de los fieles ha comenzado ya á sustituir con sus donativos los objetos robados. D. Luis de Castro ha donado á la Virgen de la Asunción, que fué la imagen más profanada, un hermoso brazalete de oro; las señoritas hija y sobrina de D. José Calatayud, notario de San Juan, un alfiler, dos pares de pendientes y una sortija, todo de oro; las hermanas Josefina y Encarnación Buades, dos sortijas de oro y otra sortija del mismo precioso metal una devota que no ha querido dar su nombre.

Muy digno de aplauso es tan oportuno y piadoso desprendimiento y no dudamos tener dignos imitadores y el premio de Dios bondadoso y justiciero,

### Desde Valencia

Apesar del oficio del gobernador en contra de nuestro europeizado ayuntamiento, ha votado el reglamento del cuerpo de policias, ó sea municipales, que por toda arma llevan una varita. Si consable y revolver no se puede vivir, ayúdenme ustedes á sentir cuando solamente ostenten los municipales su flamante varita, ¡ah! y suponiendo (que no es mucho suponer) que se dé los cargos á los paniaguados del republicanismo, ¡Pobre Valencia!

No se ha presentado postor para la subasta de la plaza de toros.

Han terminado en el Seminario. Universidad Pontificia los ejercicios de oposición á las doce becas vacantes de la *Schola cantorum*.

En breve sabremos y les comunicaremos el resultado. Hay opositores oriolanos.

Se asegura que el gobernador electo Sr. Ruiz Zorrilla no tomará posesión del cargo y que ésta será una de las provincias que entrará en la combinación que se presentará á la firma de D. Alfonso.

En la playa se han apresado varios carros de contrabando. Hay cuatro detenidos.

A su regreso de Roma se ha detenido dos días en nuestra ciudad, marchando anteayer á Jaén, el Obispo de aquella diócesis M. I. Sr. D. Salvador Castellote Pinazo.

A doña Francisca Domínguez se le ha concedido real carta de sucesión en el título de marqués de Colomina.

Se están finalizando las obras de canalización de aguas por las calles de la ciudad.

Es una verdadera mejora, pues la que actualmente consumen los valencianos tienen muy pocas ó ninguna condición higiénica.

Ha llegado á esta capital el nuevo arcipreste de la Metropolitana Basílica, Sr. D. Mariano Herrera y Sanz, quien hoy recibirá la colación canónica de dicha dignidad.

Ya se va notando la animación por la proximidad de la feria de Navidad.

En breve se celebrarán oposiciones al beneficio que deja vacante en la Catedral D. Miguel Sarrió.

Ayer celebró la Unión Escolar la apertura de curso, acto que fué presidido por el Dr. Castells.

Numerosa concurrencia presenció el acto.

El Corresponsal.

Noviembre 26—II—905.

## Graves Sucesos en Barcelona

Barcelona 26.—A las primeras horas de la tarde ayer circulaba el rumor de que el Capitán general había ordenado el acuartelamiento de las tropas disponiendo se llevaran á cabo severas medidas de vigilancia para evitar algún grave conflicto.

Se decía que la oficialidad de Barcelona se había reunido para acordar llevar á cabo una manifestación como protesta de los gritos de ¡Viva España!, que, según se dice, profirieron algunos catalanistas en la manifestación del día 18, y de los duros ataques dirigidos por algunos periódicos catalanistas al Ejército y á España.

La autoridad militar trató de evitar se realizara esta manifestación, pero á pesar de sus mandatos á las nueve de la noche empezaron á reunirse, en la plaza Real,

jefes y oficiales del Ejército cuyo número á los pocos momentos pasaba de 400.

Un comandante de infantería dió el grito de ¡viva España! que fué contestado calurosamente por los manifestantes. Estos se dirigieron por las calles de Cu-Cut.

Los jefes y oficiales de la guardia civil iban de paisanos.

A los pocos momentos llegó, en su carruaje, el gobernador civil señor Bueno, el que aconsejó á los manifestantes disolverse, pero éstos no atendieron las palabras de esta primera autoridad.

Algunos oficiales treparon á los balcones de la redacción de dicho semanario.

Un oficial de ingenieros rompió a hachazos la puerta por la que á los pocos segundos fueron saliendo todos los objetos de la redacción. Un grupo de policías y paisanos quiso penetrar en ésta, pero se lo prohibieron unos cuantos oficiales diciendo: «Aquí no entra nadie que no sea militar».

Formóse un montón de papeles, almanaques y libros que fué reducido á cenizas.

La máquina de la imprenta fué destrozada. Los cristales de los balcones cayeron produciendo gran estrépito.

Los gritos de ¡viva España! se repitieron con frecuencia.

Unos cuantos oficiales sacaron la caja de cañuelas que entregaron al señor gobernador.

En medio del griterío ensordecedor oyó una voz de ¡viva Cataluña libre! Producido un gran movimiento, y los aceros brillaron en el aire, no siendo hallado el autor de aquél ruido.

De la redacción del Cu-Cut sólo quedaban cenizas y letras desparramadas por el suelo.

Oyéronse voces de ¡viva Vuelta! y el crecido número de manifestantes formando una avalancha se dirigió la redacción de La Vuelta de Cataluña por la Rambla.

Los gritos de ¡viva España! se oyeron mezclados con los pitos de los vigilantes y serenos que demandaban auxilio.

El gobernador civil intentó intervenir de nuevo, pero sus esfuerzos resultaron inútiles.

Los actos realizarados en la redacción del Cu-Cut se repitieron en La Vuelta.

Por los balcones, que fueron destrozados á hachazos empezaron á caer papeles, libros, tinteros, estantes, paquetes, sillas y una mesa de redacción, de nogal, que produjo gran estrépito al caer á la calle.

Bien pronto se formó de todo esto una gran hoguera cuyas llamas llegaban á gran altura. Los militares no cesaban de aplaudir y dar vivas á España y á Cataluña española.

Cuando éstos abandonaban la redacción de La Vuelta para dirigirse á la imprenta de la misma se presentó al general Castellón vestido de paisano cons-

tengo pintada de modo

que es imposible borrarla.

La firmeza en los amantes  
es la parte más preciada,  
por quien hace amor milagros  
y así mismo los levanta.

Aquí llegaba D. Quijote de su canto, á quien estaban escuchando el duque y la duquesa, Altisidoro y casi toda la gente del castillo, cuando de improviso desde encima de un corredor, que sobre la reja de D. Quijote á plomo caía, descolgaron un cordel, donde venían más de cien cencerros atados y luego trae ellos derramaron un gran saco de gatos, que asimismo traían cencerros menores atados á las colas. Fué tan grande el ruido de los cencerros y el mayar de los gatos, que aunque los duques habían sido los inventores de la burla, todavía les sobresaltó y temeroso D. Quijote quedó pasmado; y quizo la suerte que dos ó tres gatos se entraran por la reja de su estancia y dándole de una parte á otra parecía que una legión de diablos andaba en ella. Apagaron las velas que en el aposento ardían y andaban buscando por escaparse. El descolgar y subir del cordel de los grandes cencerros no cesaba; la mayor parte de la gente del castillo, que no sabía la verdad del caso, estaba suspensa y admirada. Levantóse D. Quijote en pie y poniendo mano á la espada, comenzó á tirar estos gatos por la reja y á decir á grandes voces:

Afuera, malignos encantadores; afuera, canalla hechiceresa, que yo soy D. Quijote de la Mancha, contra quien no valen ni tienen fuerza vuestras malas intenciones; y volviéndose á los gatos que andaban por el aposento, les tiró muchas ovejilla-

hubo comido un bocado cuando el de la varilla tocando con ella en el plato se le quitaron de delante con grandísima celerez; pero el maestresala le llevó otro de otro manjar. Iba á probarlo Sánchez; pero antes que llegase á él ni le gustase, ya la varilla había tocado en él y un paje alzó con tanta presteza como el de la fruta. Visto lo cual por Sánchez quedó suspendo y mirando á todos preguntó si se habla de comer aquella fruta como juego de Maesechoral. A lo cual respondió el de la vara: No se ha de comer, señor gobernador, sino como uso y costumbre en las otras islas donde hay gobernadores. Yo, señor, soy médico y estoy asilariado en esta isla para ser de los gobernadores de ella y miro por su salud mucho más que por la mía, estudiando de noche y de día y tanto, la complejión del gobernador para acertar á curarlo cuando cayeré enfermo y lo principal que hago es asistir á sus comidas y cenas y á dejarle comer lo que me parece que le conviene y á quitarle lo que imagino que le ha de hacer daño y ser nocivo al estómago y así mandé quitar el plato de la fruta por ser demasiadamente húmeda y el plato del otro manjar también le mandé quitar por ser demasiadamente caliente y tener muchas especias, que acrecientan la sed; y el que mucho bebe, mata y consume el húmedo radical donde consiste la vida. De esa manera aquél plato de perdices que están allí asadas y á mí parecer bien sazonadas, no me harán ningún daño. A lo que el médico respondió: Esa no comera el señor gobernador en tanto que yo tuviera vida. ¿Pues por qué? dijo Sánchez. Y el médico respondió: Porque, nuestro maestro Hipócrates, norte y luz de la medicina, en un aforismo suyo dice: «Omnis saturatio mala, péradicis autem pessimo

Suelen las fuerzas de amor  
sacar de quicio á las almas,  
tomando por instrumento  
la ociosidad descuidada.  
Suelen el coser y el labrar  
y el estar siempre ocupada,  
ser antídoto al veneno  
de las amorosas ansias.  
Las doncellas recogidas  
que aspiran á ser casadas,  
la honestidad es la dote  
y voz de sus alabanzas.  
Los andantes caballeros  
y los que en la corte andan,  
requiebrándose con las libres,  
con las honestas se casan.  
Hay amores de levante,  
que entre huéspedes se tratan,  
que llegan presto al poniente,  
pero que en el partir se acaban.  
El amor recién venido,  
que hoy llegó y se va mañana,  
las imágenes no dejan  
bien impresas en el alma.  
Pintara sobre pintura  
ni se muestra ni señala;  
y doña hay primera belleza,  
la segunda, no hace baza.  
Dulinea del Toboso,  
del alma en la tabla rasa,

gulando después de grandes esfuerzos que los manifestantes le siguieran al Gobierno militar.

Un oficial gritó: «Por hoy basta con lo hecho, otro día el escarnio será mayor».

Después de todo esto patrullas de la Guardia civil recorrian las calles de la ciudad.

Hubo varias carreras repartiendo algunos sablazos la benemérita.

Ha habido varios heridos uno de ellos de gravedad llamado Pedro Mañá.

Hasta la hora en que escribo esta información no he podido recoger más detalles. Cuanto de nuevo sacerda lo iré comunicando con el fin de que llegue á conocimiento de los lectores de LA VOZ.

R. SENANTE

**Ya se han recibido en el acreditado y favorecido establecimiento de Sombreros y Novedades, para señora y niños, El Espíritu, todos los Modelos de París, última creación de la Moda, en Sombreros, Abrigos y Guantes de piel, adquiridos en los más renombrados centros de París y Madrid, por la dueña de dicho establecimiento, DONA PEPITA PARREÑO, en su reciente viaje á compras para la temporada de invierno.**

Como en sus artículos es la que más novedades y surtidos presenta, recomendamos á las señoras de buen gusto no dejar de visitar esta casa antes de efectuar sus compras.

Se confeccionan y reforman sombreros de todas clases.

El Espíritu, Plaza de Castelar, 3 y 5.

## CRÓNICA RELIGIOSA

### CALENDARIO

Noviembre

29

MIÉRCOLES

### Santoral

Stos. Saturnino, ob.; Filomeno, Blas y Demetrio, mrs., y Sta. Iluminada, vg.

### Apostolado de la Oración

#### INTENCIÓN GENERAL

(Aprobada y bendecida por Su Santidad)

#### LA BUENA MUERTE

#### ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MÉS

Oh Jesús mi Jesús! Por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en especial, para obtener á todos los agonizantes la gracia de una buena muerte.

#### RESOLUCIÓN APOSTOLICA

Prepararse y ayudar á otros á bien morir

#### Cultos

**Colegial.**—A las nueve horas canónicas y la conventual solemne.

**Carmen.**—Solemne Quinario que la V. O. T. consagra á su seráfico P. San Francisco.

Los días 29, 30, 1 y 2 por la mañana á las 8 se celebrará el Santo Sacrificio.

Por la tarde á las 6 se expondrá Su Divina Majestad siguiendo corona francesa, sermón y ejercicios de las Sagradas Llagas, terminando con la reserva y bendición.

Los sermones estarán á cargo del Padre Visitador R. P. Eloy M. de Orihuela, Guardián del Convento de Nuestra Señora de Orito.

En las demás iglesias los de costumbre.

### IMPORTANTE REGALO

**Carrera breve y sin gastos.—No más rutina.**

Por 5'50 pesetas en Alicante ó 6'25 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra encuadrada de Teneduría de libros por partidamiento. Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones, Prácticas de Tenencia, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes titulada

**Contabilidad mercantil simplificada** al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil D. Manuel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera de Comercio y la de Tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno.

Dirigirse al autor D. Manuel F. Font, calle de la Princesa núm. 4, relojería, Alicante.

En los pedidos por correo sólo se admiten libranzas del Giro Mútuo y sobres monederos.

### ACADEMIA DE FRANCÉS

FÉLIX MONGUILLOT

Baile, núm. 41

Clases por grupos reducidos para mayor aprovechamiento del alumno,

## MATA-LOMBRICES RUIZ

### ¡SALVA VIDAS DE LA INFANCIA!

Remedio eficaz y heróico contra tan cruel y molesto padecimiento.

De sabor agradable, excita el apetito, regenera y fortalece á los niños.

### Caja una peseta

#### DÉPÓSITO EN ALICANTE:

Farmacia del autor, Alfonso el Sabio, 1, e Infanta, 35

### GUANOS Y PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS

R. GUILLÉN LOPEZ E HIJO.—ALICANTE

### Gran Tintorería y Quitamanchas á vapor LA MADRILEÑA

DE

### ASCENSIO NAVARRO

esta casa en esta capital que tiene sus talleres montados á vapor y pue ser á la perfeción los trabajos en tintes y limpiezas de ropas usadas sin perder ni desformar hachuras. Especialidad en tintes en todos colores y en especial en negros para luto: limpia en seco y otros procedimientos químicos para la desinfección de ropas. Despacho: Plaza Castelar, 19, frente á la subida Méndez Núñez. Talleres: Alfonso el Sabio, 8.

## Información Telegráfica

### DE La Voz de Alicante

Madrid 28 (9'30)

#### La censura

Continúa siendo rigurosísima la censura con los telegramas y telefonemas de Barcelona.

Las últimas noticias aseguran que lejos de calmarse la efervescencia, se nota gran agitación entre los elementos catalanistas y antinacionalistas barceloneses.

#### Protestas

Siguen llegando al Ministerio de la Gobernación protestas de provincias contra el separatismo catalán.

#### Periodistas presos

Se sabe que han sido presos y sumariados por injurias al Ejército el director y redactores del periódico autonomista «La Veu de Catalunya».

Madrid 28 (12)

De Barcelona.—Nuevos detallados

Las noticias de Barcelona que han escapado á la censura, dicen que han sido objeto de manifestaciones de desagrado y silbidos algunos militares que cruzaban por las calles.

El individuo preso por insultos al batallón de ingenieros, ha declarado negando que insultara á nadie.

En la Universidad la policía hubo de cargar sobre los estudiantes que alborotaban, cantando «Els Segadors» unos y La Marsellesa otros.

Han sido denunciados nuevamente los periódicos catalanistas, por las reseñas que publican de los sucesos del sábado.

Madrid 28 (10'25)

#### Visitas

Ha visitado al ministro de

#### IMPRENTA

#### LA VOZ DE ALICANTE

■ ■ ■ ■ ■ SAN FERNANDO, 34 ■ ■ ■ ■ ■

Se imprimen con esmero

Recorridores, Tarjeta de visita, Tarjetas, Soporte, Membranes, Parte, Participaciones de enlace, Facturas, Folletos, Esquelas mortuorias y todo lo concerniente al ramo de la Tipografía

#### COLEGIO DE NIÑOS

#### NUESTRA SEÑORA DE MONSERRATE

Bailén, 4, pral.—Alicante

#### DIRIGIDO POR

Don José Bergel

Maestro Normal

Desde 1.º de Septiembre queda abierta la matrícula para alumnos de primera y segunda enseñanza (secundaria) carrera de Comercio. Clases especiales, caligrafía, dibujo y francés.

En la primera enseñanza hay una sección teórico-práctica de francés.

corriendo rumores de próxima crisis.

#### ABACELTE

Telegrafian de Cádiz que ha zarpado para Barcelona, en virtud de una orden apremiante del ministro de Marina, el general Carlos V.

#### ALBACETE

### COLEGIO DE NIÑOS

Bailén, 4, Alicante

Primeras enseñanzas,

Enseñanza secundaria,

Carrera de Comercio,

Clases especiales,

Caligrafía,

Dibujo,

Francés.

#### Observatorio

Meteorológico del Instituto General y Técnico de esta capital.—Observaciones tomadas á las nueve del día de hoy.

Bártometro . . . . .	761'25
Termómetro . . . . .	20'4
Viento . . . . .	O.N.O. Fluido
Atmósfera . . . . .	Nubosa
Mar . . . . .	Llanas

Temperatura máxima en el sol . . . . .	26'4
las últimas 24 horas. (á la sombra) . . . . .	21'2
Temperatura mínima durante la noche . . . . .	11'8
Irradiación nocturna . . . . .	9'8
Evaporación en milímetros . . . . .	8'20
Lluvia id. . . . .	0'00

### COLEGIO DE 1.ª y 2.ª ENSEÑANZA

Bailén, 4, principal

Se admiten alumnos internos, semiinternos y externos.

#### CLASES ESPECIALES

### Imprenta LA VOZ DE ALICANTE

San Fernando, 46

## ABONOS QUÍMICOS

### Sociedad Anónima Cros

Princesa, 21, Barcelona

Superfosfatos.—Nitrato de sosa.—Sulfato amónico.—Sales de potasa, etc. etc.

Depósitos en los principales Centros Agrícolas de España.

#### EN LA PROVINCIA DE ALICANTE

Pídanse precios y noticias mercantiles

á la Delegación de la Sociedad Anónima

MADRID.

#### • CROS •

Almacén y Despacho,

Quirós, 41.—ALICANTE

#### Servicios gratuitos

Análisis de tierras (1).—Cosas útiles e instrucciones sobre el empleo de los abonos.—Suscripción á la Revista LOS ABONOS QUÍMICOS y envío de varios folletos agrícolas.

Dirigirse al Director de las Oficinas de Información Técnica-Agrícola.

### DON JUAN GAVILÁN

Zorrilla, 4, pral.—Madrid

(1) Remítanse por correo 200 gramos

#### Cotización de la Bolera

Madrid 27 Noviembre 1908.

4 por 100 Interior .

